

parece una tarea del mayor interés. Por una parte, porque con ello contribuye a difundir el interés por la problemática médico-quirúrgica que incide en esta región de indudable trascendencia; por otra, porque la profundidad con que aborda este estudio hace que su lectura resulte de gran provecho, incluso para los que habitualmente se enfrentan con estos problemas.

La formación científica del Dr. Roig Escofet le hace persona muy idónea para abordar este tema para él muy familiar. Su personalidad científica desarrollada en una escuela donde el quehacer médico se desarrolla con profundidad y vigor científico, se transparenta a lo largo de todos los capítulos del libro.

Se hace difícil una valoración de cada uno de estos capítulos, pues creo que todos ellos resultan del mayor interés. Pero si algunos hubiera que destacar, no dudaría en señalar los que hacen referencia a la artrosis cervical, a los síndromes cervicales y a los capítulos que tratan de la repercusión neurológica de los procesos raquídeos cervicales; y, de un modo especial, coincido con el Dr. Rotes Querol en destacar la originalidad del Capítulo XV, sobre las relaciones entre los síndromes dolorosos cervicales y la cervicartrosis.

En resumen, creo que el libro ha de resultar de positivo interés, tanto para el clínico en general, como para los especialistas especialmente vinculados al estudio de estos problemas, como el reumatólogo, el cirujano ortopeda, el neurólogo y el radiólogo.

*J. Cañadell*

*Medicina para Postgraduados.* Autor: I. J. T. DAVIES. Versión Española: Dr. E. Martínez Alba. Ediciones Toray, S. A. Barcelona, 1971.

Se trata de un pequeño manual de 480 páginas en el que el autor reconoce la patología médica en 10 capítulos. Cada uno de estos se inicia con un repaso rápido pero acertado de la semiología y exploraciones más importantes en cada caso, para luego pasar a la descripción de cada entidad clínica en concreto, dándoles una extensión y profundidad de acuerdo con la importancia y frecuencia del mismo, obteniendo de esta forma una síntesis equilibrada de la medicina práctica, especialmente útil para el médico recién graduado.

Después de cada capítulo se recoge un pequeño índice de referencias bibliográficas y a lo largo del libro se hacen cerca de 200 citas biográficas de autores que han dejado su nombre en la medicina.

Encontramos el manual un poco pobre en iconografía o esquemas, que hubieran favorecido el repaso y comprensión rápida de algunos aspectos que por extensión reducida del libro quedan por conocidos.

De todas formas, el título es sugestivo y realmente concreto y define la utilidad del mismo, ya que por contenido y manejabilidad lo hacen un compendio útil para los inicios de la práctica de los distintos aspectos de la medicina general, ya que quedan resumidos los conocimientos básicos en todas y cada una de las especialidades.

*G. Zornoza*